opusdei.org

Otros lugares cercanos donde residió san Josemaría

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

05/10/2009

Clínica de San Francisco de Asis

Durante esa bajada, el paseante puede ver, a su derecha, en la calle Pablo Aranda, la Clínica de San Francisco de Asís, dirigida por las Franciscanas Misioneras de María. En esta clínica ingresaron a Isidoro Zorzano el 2 de junio de 1943, en penosas condiciones de salud; y en ella falleció santamente el 15 de julio de 1943.

Al llegar a la Glorieta López De Hoyos, el paseante debe hacer un giro para tomar el tramo de la calle de López de Hoyos que le conduce, subiendo, hasta la calle del Príncipe de Vergara. Subiendo por esta calle del Príncipe de Vergara se llega hasta la Plaza del Perú.

A partir de esta plaza la avenida se llama de Pío XII subiendo por ella, se llega hasta el cruce con la calle Caídos de la División Azul. En esta calle tuerce a la derecha para tomar la calle Santa María Magdalena. En la primera manzana se encuentra la calle Maestro Chapí.

Calle Maestro Chapí

En el nº 11 de la calle Maestro Chapí estaba la casa de Eugenio Sellés, un joven profesor universitario, al que el Fundador había conocido meses antes en el nº 50 de la calle de Ferraz,

Está casa fue refugio provisional del Fundador del 3 al 6 de octubre de 1936, hasta su ingreso en el Sanatorio del Doctor Suils.

Dando la vuelta por la calle paralela, llamada del Maestro Lassalle, el paseante puede tomar de nuevo la calle de Santa María Magdalena y llegar, de nuevo, a la calle Caídos de la División Azul.

Ya en esta calle, por medio de la Cuesta del Sagrado Corazón, que pasa sobre la Avenida de la Paz (M-30) se llega hasta la Avenida Arturo Soria (1844—1920) urbanista, fundador de ferrocarriles, periodista y matemático. Entre sus iniciativas está la Ciudad Lineal, un proyecto innovador en su época.

Sanatorio del Doctor Suils

El Sanatorio del Doctor Suils se encuentra en el nº 17 de la Avenida Arturo Soria.

En la actualidad se conserva la fachada posterior del edificio, tal como lo conoció el Fundador, que estuvo refugiado en esta clínica desde el 7 de octubre de 1936 hasta el 14 de marzo de 1937.

El edificio constaba de tres plantas y un semisótano, y residían allí una veintena de personas.

Aquí residió san Josemaría con otros refugiados, que se hacían pasar ante las autoridades por personas con enfermedades nerviosas o desequilibrios psíquicos para salvar la vida. Se alojaron con el fundador su hermano Santiago Escrivá, y un miembro del Opus Dei, Jose María González Barredo.

Aunque era muy arriesgado en aquel tiempo de persecución religiosa -le podía haber costado la vida- san Josemaría celebraba muchos días la Santa Misa y repartía la comunión entre los refugiados, a los que también atendía espiritualmente.

Después de abandonar este sanatorio se refugió en la Legación de Honduras.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/otros-lugarescercanos-donde-residio-san-josemaria/ (12/12/2025)